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Статья посвящена вкладу доктора юридических наук, профессора, заслуженного юриста Российской Федерации 
Валентина Ивановича Михайлова в развитие уголовно-правовой науки и уголовного законодательства. В статье дается краткий анализ 
научных работ В.И. Михайлова и сформулированных им на основе изучения практики и теоретических исследований предложений по 
развитию уголовного законодательства, часть из которых нашла отражение в Уголовном кодексе Российской Федерации. Указывается, 
что основной темой научных интересов В.И. Михайлова является крупная межотраслевая научная проблема правомерного вреда в 
уголовном праве (обстоятельств, исключающих преступность деяния). Отмечается, что В.И. Михайлов исходит из того, что уголовно-
правовые отношения правомерного вреда имеют межотраслевой характер и регулируются не только нормами гл. 8 УК России, но также 
нормами других федеральных законов, указов Президента Российской Федерации и нормами изданных в их исполнение иных нормативных 
правовых актов Российской Федерации. Автор относит к правомерному вреду тот вред, который причиняется в случаях, дозволенных или 
предписанных законом. 
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The article is devoted to the contribution of the doctor of law, Professor, honored lawyer of the Russian Federation to the development of crimi-
nal law science and criminal legislation. The article provides a brief analysis of V.I. Mikhailov’s scientifi c works and his proposals for the develop-
ment of criminal legislation, some of which are refl ected in the Criminal code of the Russian Federation, based on the study of practice and theo-
retical research. It is indicated that the main topic of scientifi c interests of V.I. Mikhailov is a major intersectoral scientifi c problem of lawful harm in 
criminal law (circumstances that exclude the criminality of an act). It is noted that V.I. Mikhailov comes from the fact that the criminal legal relation-
ship lawful harm are of an interdisciplinary nature and are governed not only by norms of Chapter 8 of the Criminal code of Russia, but also norms 
of other Federal laws, decrees of the President of the Russian Federation and regulations issued to them other normative legal acts of the Russian 
Federation. The author refers to legitimate harm that is caused in cases permitted or prescribed by law.
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